

El Gobierno acaba de dar solución al asunto del crédito agrícola. Ha decidido que sean los Bancos los que suplan las necesidades de dinero de ese Crédito Agrícola, concediendo a éste hasta mil millones de pesetas; el 5º precisamente de las cuentas acreedoras de la Banca, al precio del 2 por 100 de interés, aunque corriendo a cargo del Estado los fallidos. La solución nadie podía esperarla. Hasta ahora se había solicitado dinero a la Banca para suscribir empréstitos, pero nunca se la había pedido que diera dinero para el crédito agrícola y menos aún que lo diera tan barato.

En este aspecto del crédito agrícola conviene estar siempre machacando porque es preciso hacer presente que en nuestro país se ha hecho constantemente mucha política en relación con el apoyo financiero al agricultor, pero sin buscar una solución acertada.

Indudablemente al agricultor, eso se dice siempre, hay que ayudarle. Desde luego, el agricultor merece ayuda, pero nos parece que en estos últimos años nadie se atreverá a decir que el agricultor no obtiene rendimientos de sus negocios porque son los únicos productores, con algunos otros industriales, que han conseguido poner los precios en relación con los índices de depreciación del dinero. Es decir, que ya no hay manera de hacer creer al público, por muy buena dialéctica que se emplee, que el agricultor no ha podido vender los productos de su trabajo a buen precio, y que no tiene dinero. Entonces, si el agricultor consigue buenos precios para los frutos de su trabajo, ya no se puede afirmar, como se venía haciendo hasta ahora, que el agricultor necesitaba que se le diera crédito barato. ¿Por qué? ¿Es que él nos regala sus productos?

Una vez más es preciso establecer en el crédito a la tierra una aclaración al equivoco general. Entre nosotros se quiere hacer la dotación de capital de la tierra, que es lo que falta, a base de crédito a corto plazo. Y eso no es posible porque resulta un error financiero crasísimo. Si intentáramos en todos los casos de la industria financiar con crédito a corto plazo sus necesidades de capital fundacional, nos encontraríamos con que el país quebraría. No habría forma de que existiera una buena organización bancaria porque todos los Bancos que prestaran a estos industriales que querían tener industrias sin disponer de capital propio e intentarían solucionar ese problema recurriendo a la Banca, se hallarían, a su vez, cristalizados, congelados, sin liquidez alguna, que es, precisamente, lo que le ha sucedido siempre al Servicio del Crédito Agrícola.

Estamos de acuerdo que a la agricultura hay que darle un dinero barato, a interés más corto que al comercio y a la industria. Pero ese dinero barato tiene que darlo el Estado porque de otra manera no puede encontrarse a esos tipos de interés que se pretende. Los labradores deben mostrar agradecimiento al cielo con que el Estado trata de resolver el problema agrícola.

El documento nacional de identidad

Se anuncia concurso para adoptar el modelo oficial

El «Boletín Oficial del Estado» publica una orden del ministerio de la Gobernación anunciando concurso para la adopción del modelo oficial del Documento Oficial de Identidad. Constituirá una tarjeta de tamaño adecuado al de cartera de bolsillo. Ha de llevar, además del texto que se señale, una impresión dactilar y la fotografía del titular. Estará fabricada en cartulina o materia consistente de fabricación especial que impida posibles modificaciones por raspado o superimpresión. Las tintas habrán de ser inalterables a la luz por la acción del tiempo y resistentes a cualquier tratamiento por agentes químicos, sin peligro de destrucción. Estas seguridades pueden afianzarse con el revestimiento de un cuarto inalterable y transparente que aísle el contenido del documento de toda manipulación fraudulenta. El autor del modelo que resulte elegido recibirá por la propiedad del mismo, y como premio a su trabajo, 30.000 pesetas. Los proyectos se presentarán en la Dirección General de Seguridad (Secretaría Técnica) dentro del plazo de setenta días.

Servicio de vigilancia en los establecimientos bancarios

El «Boletín Oficial del Estado» publica un decreto del ministerio de la Gobernación por el que se establece un servicio de vigilancia en los establecimientos bancarios. Los directores o propietarios de

las entidades bancarias de todo el territorio nacional vendrán obligados a establecer un servicio de vigilancia en sus establecimientos mediante el personal que estimen necesario, haciendo las correspondientes propuestas a la Dirección General de Seguridad. Los nombrados se denominarán Vigilantes Jurados de Entidades Bancarias. Tendrán carácter de agentes de la autoridad en el ejercicio de su cargo. Estarán provistos del debido nombramiento y podrán usar armas con licencia y guía gratuitas y llevar al exterior las insignias que puedan establecerse. Las armas serán de propiedad de los Bancos, quedando sujeta la adquisición por los mismos a lo previsto en el vigente reglamento de Armas y Explosivos. Este servicio estará sometido, en cuanto a su prestación, a las instrucciones que en cada caso dictare la autoridad competente.

Construcción de viviendas para los huertanos de Murcia

Tres organismos contribuirán con el 60 por 100 del presupuesto

MURCIA.—Pronto comenzarán a construirse viviendas protegidas para los huertanos damnificados por las inundaciones. Realizarán las obras el Instituto Nacional de la Vivienda, la Obra Sindical del Hogar, y el Sindicato de la Construcción, que contribuirán, entre todos, con un 60 por 100. El resto lo abonarán los huertanos en un plazo de veinte años. De esta forma los labradores dispondrán de casas construidas con excelentes materiales, con amplias y cómodas habitaciones, en lugar de las modestas viviendas que habitaban. El número de construcciones que se levantarán es muy elevado, ya que en algunos lugares las aguas arrastraron todas las casas, y en otros han quedado en estado ruinoso. Existe entre los huertanos gran

Marcha de Italia el Rey Victor Manuel después de renunciar a la corona en favor de su hijo el Principe Humberto

Abdicación real

ROMA.—La radio de esta capital anunció la abdicación del Rey Victor Manuel en los siguientes términos:

«El Rey Victor Manuel III ha firmado su abdicación en Nápoles a las doce del día de hoy y, de acuerdo con una costumbre tradicional—como hizo Carlos Alberto en 1840—ha salido del país. Tan pronto como el nuevo Rey regrese a Roma le será comunicado oficialmente al jefe del Gobierno».—EFE.

Los Reyes han embarcado

El crucero italiano «Duca Degli Abruzzi» ha zarpado del puerto de Nápoles, a las ocho de la noche, llevando a bordo al Rey Victor Manuel y a la Reina Elena. Se dirige probablemente a Port-Said (Egipto).

Se informa que antes de embarcar, el Rey Victor Manuel entregó el acta de su abdicación a su hijo el Príncipe heredero, Humberto, lugarteniente general del Reino.

Cincuenta voluminosos baúles de la villa donde reside el Rey han sido cargados en lanchas del crucero.—EFE.

Los bienes del Rey en Inglaterra

LONDRES.—Los bienes del Rey Victor Manuel III en Gran Bretaña serán discutidos por el Gabinete durante los próximos cinco días, según manifiesta el colaborador político del diario «Daily Telegraph». Los bienes del Rey de Italia se cree que son considerables en Inglaterra y otros países. El correspondiente agrega que es posible que el Gobierno británico ponga a disposición del Rey parte de sus fondos en libras esterlinas.—EFE.

Los comunistas se oponen a la abdicación

ROMA.—El jefe del Gobierno, De Gasperi, y los vicepresidentes Nenni y Togliatti, celebraron una conferencia esta mañana. Togliatti manifestó a los periodistas que el partido comunista se opone a

la abdicación. «En primer lugar —dijo—sería una violación del acuerdo con los aliados concertado en Nápoles en 1944 sobre la cuestión del régimen, y en segundo lugar sería contrario a la nueva ley electoral».

Se cree que ambos adoptaron una enérgica actitud respecto a la situación que ha de producirse después de la abdicación del Rey.

Togliatti dijo: «Yo considero que el Rey abdicó hace un año». Agregó que no creía que el Príncipe Humberto pudiera asumir las prerrogativas reales antes de que hubiera decidido la Asamblea Constituyente sobre la forma de Gobierno.

La radio de Roma dice que el Gobierno italiano ha sido convocado para celebrar una reunión mañana por la mañana.—EFE.

Llegada a Barcelona de Benavente

Fué saludado por el rector de la Universidad en nombre del ministro de Educación

«El que sea español debe estar con el momento actual», dijo el ilustre dramaturgo

BARCELONA.—A bordo del «Cabo de Hornos» ha llegado Benavente después de realizar su vigésimo viaje a América. En el muelle aguardaban muchas personalidades, entre las que se encontraba el rector de la Universidad quien le dió la bienvenida en nombre del ministro de Educación. A continuación se trasladó a la Asociación de la Prensa donde se celebró una recepción en su honor, leyéndose una carta en la que le comunica el presidente de la Real Academia Española que se le ha nombrado académico de honor. Don Jacinto pronunció las siguientes palabras:

«No encuentro palabras para expresar mi reconocimiento a la Asociación de la Prensa de Barcelona por esta recepción tan cariñosa. De América, ¡qué voy a decir! He ido allí más que nada como español, sin acordarme si era más o menos célebre, más o menos famoso. Simplemente como autor dramático. Al llegar, algunos se abstuvieron de acercarse a mí, aduciendo ideas políticas. Era un pretexto. Siempre, más que en las ideas políticas, me he fijado en las conductas. No he aspirado nunca a gobernar en España. En cuanto a América, naturalmente, hubiera sido inútil semejante aspiración pues cuando no se tienen estas aspiraciones ¿por qué hablar de ideas políticas? Simplemente, un pretexto. La realidad es que no han querido acercarse a mí por motivos muy diferentes. Ni fui para hacer propaganda política ni tampoco por motivo de lucro. He ido por lo que han querido darme, y la verdad es que el público de allá ha

entregado hoy 50.000 duros, y ha expresado su adhesión y agradecimiento al Caudillo, por su visita personal a Murcia y por cuantos beneficios viene concediendo a los agricultores.

La indisposición de Su Santidad el Papa

Se encuentra bastante mejorado

CIUDAD DEL VATICANO.—El Papa sólo recibirá audiencias particulares hasta que se restablezca de la laringitis que le aqueja. Parece se encuentra bastante mejorado.—EFE.

Abdicación de Hiro-Hito

LONDRES.—El emperador del Japón abdicará en un futuro próximo.

Asamblea Eucarística Regional de Olmedo

(30 y 31 de mayo y 1 y 2 de junio)

Ante la proximidad del magno Congreso Eucarístico que ha de tener lugar en esta villa de Olmedo y no conformes ni satisfechos con la propaganda de octavillas, que desde enero se vienen repartiendo, estamos celebrando actos en los diferentes pueblos de este arciprestazgo, aprovechando los domingos con el fin de que eca mayor la concurrencia y mayor

por tanto la propaganda y fruto para la gran Asamblea Eucarística

El domingo 28 de abril correspondió y se dió principio por los pueblos de Bocigas, Almanara y Puras. En los cuales con gran entusiasmo por parte de todo el vecindario y cooperación de las autoridades y sus celosos párrocos, se celebraron actos religiosos con exposición menor de S. D. M. y a continuación en los salones de los Ayuntamientos se les exhortó para que asistieran a la gran Asamblea Eucarística, con palabras emocionadas y entusiastas por don Jesús Molpaceres, don Vicente González y los párrocos de esta villa de Olmedo, don Juan López (arcipreste), y don Fortunato Gutiérrez.

El día 5 de mayo, continuando dichos actos, se visitaron los pueblos de Aguasal, Llano de Olmedo y Fuente Olmedo, celebrándose con singular entusiasmo en todos ellos con exposición menor de S. D. M., rosario y ejercicio de las flores. Primeramente en Aguasal, en la capilla instalada en el edificio del Ayuntamiento, por estar la iglesia parroquial en reconstrucción, haciendo uso de la palabra el celoso arcipreste don Juan López y basándose en las palabras del Himno de Cristo Rey «Venid adoradores, adoremos a Cristo Redentor», cantado anteriormente por el pueblo en masa con gran entusiasmo, les hizo ver que a eso precisamente se debía nuestra presencia, a invitarles acudan con gran fervor a la Asamblea Eucarística para adorar a Cristo Redentor y revivir la fe que recibimos con el bautismo.

A continuación nuestro presidente de la Adoración Nocturna, don Anastasio Sanchidrián, con sentidas y emocionadas palabras les expuso el fin para que hemos sido creados, «salvarnos», y basándose en la frase evangélica «de qué le sirve al hombre ganar el mundo si pierde el alma», les exhortó para que en la próxima Asamblea se preocupen de tan importante negocio, dejando a un lado los intereses terrenales.

Inmediatamente don Fortunato Gutiérrez, celoso párroco de San

(Continúa en 4.ª página)

Censo de residentes mayores de edad para Referendum

El día 25 de mayo dará comienzo la exposición al público, en el lugar y horas que se anunciarán, y por espacio de siete días, de las listas provisionales del «Censo de residentes mayores de edad», en el Ayuntamiento de la Capital.

Todo español mayor de veintidós años, hombre o mujer, residente en un Municipio, debe estar advertido de ello. Iniciado el periodo de exposición de listas al público, deberá examinarlas, para comprobar si ha sido incluido en las mismas y si los datos que a él se refieren son exactos.

Consideresidentes mayores de edad para Referendum

La mujer, cualquiera que sea su estado civil, sea soltera casada o viuda, con tal de ser española y que haya cumplido o cumpla los veintidós años de edad antes del 1.º de julio de 1946, tiene los mismos derechos que el hombre, a efectos de inclusión, en el «Censo de residentes mayores de edad», que ha de servir de base para la aplicación del referendun.

Comisión Provincial de Educación Nacional de Avila

Nombramientos de Maestros Interinos

Con esta fecha se han acordado por la permanente de esta Comisión los siguientes nombramientos:

Maestro interino suplente por tres meses de la Escuela nacional unitaria de niños de Barajas, Ayuntamiento de Navarredonda, por haberse concedido licencia para asuntos propios, sin sueldo, al Maestro propietario, a favor de don Ladislao Sánchez Alcalde, excombatiente con dos años y un mes de servicios de campaña en primera línea.

Maestro sustituto de la Escuela nacional unitaria de niños de Aldeavieja, con la dotación de 3.600 pesetas anuales, mitad del sueldo correspondiente al Maestro propietario, por cese de la Maestra sustituta que la desempeñaba por haber sido nombrada para otro destino, a favor de don Emilliano Torres Gutiérrez, con ocho meses de servicios interinos, único aspirante de la lista de sustituciones; y Maestra interina de la Escuela nacional graduada de niñas de Arenas de San Pedro, vacante por nombramiento para otra Escuela de la Maestra propietaria, a favor de doña María Martín Sainz, número 9 de la lista de aspirantes a interinidades, comprendida en los beneficios del artículo 53 de la Orden ministerial de 20 de agosto de 1938 por haber cesado en la interinidad para que había sido nombrada anteriormente sin haberla desempeñado más de tres meses.

Lo que se hace público, en cumplimiento y a los efectos determinados en los artículos 50 y 51 de la Orden del Ministerio de Educación Nacional de 20 de agosto de 1938.

El gobernador civil-Presidente, Luis Valero Bermejo. El secretario de la Comisión, Pablo Pérez.

Catedrático de Obstetricia y Ginecología

PROFESOR PUGA
Sanatorio María Teresa, del Dr. Die SALAMANCA
(C. S. núm. 56)

Censo de residentes mayores de edad para Referendum

Con arreglo a lo dispuesto en el Decreto de 1.º de mayo de 1946 («B. O. del Estado» número 122), que ordena la formación del «Censo de residentes mayores de edad», que ha de servir de base para la aplicación del referendum, todos los españoles mayores de edad, hombres o mujeres, podrán presentar las reclamaciones que consideren oportunas ante las respectivas Juntas Municipales del Censo, los días y horas que están expuestas al público las listas provisionales del Censo, en la forma que oportunamente se anunciará.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

CIRCULAR NUMERO 566

Libertad de contratación de tortas o bagazos de semillas oleaginosas en la campaña de 1945-46

Desaparecidas las causas que motivaron la intervención de tortas o bagazos de semillas oleaginosas, se dispone:

1.º A partir de esta fecha los productores de tortas o bagazos podrán contratar la venta de las existencias actuales en sus fábricas y las que en futuro se produzcan directamente, pero sólo a ganaderos o agacicultores para alimento de su ganado.

2.º Dichos productos no podrán transportarse si no van acompañados de la correspondiente guía de circulación expedida por los Comisarios de Recursos correspondientes en las provincias de Barcelona, Lérida, Tarragona, Teruel, Valencia, Vizcaya, Guipúzcoa, Santander, Córdoba, Sevilla, Jaén, Málaga, Granada, Ciudad Real, Toledo, Cáceres y Badajoz, y los Gobernadores Civiles en las provincias restantes, previa comprobación del fin a que van destinados de acuerdo con el artículo anterior.

3.º Se exceptuarán aquellas cantidades distribuidas por esta Comisaría General y pendientes de retirar por los adjudicatarios en aquellas partidas que ya estén iniciadas las gestiones comerciales, las cuales serán cumplimentadas de acuerdo con las órdenes recibidas.

4.º El precio de venta por sus productores de las tortas de algodón, coco, palmiste y linaza, será de 90 pesetas por 100 kilogramos, en fábrica y sin envase, o 110 pesetas por 100 kilogramos, sobre vagón origen, con envase; las tortas de cacahuet, avellana y almendra tendrán un precio de 175 pesetas por 100 kilogramos, en fábrica y sin envase o 195 pesetas por 100 kilogramos, sobre vagón origen, con envase.

El comisario general, Rufino Beltrán.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila
Calle del Tostado, núm. 7
Lista de los números premiados del GUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 9 de mayo de 1946
Presencia con 25 pesetas, número 997
Premiados con 250 pesetas todos los números terminados en 97

Pensión Madrid

San Mateo, núm. 6
Habitaciones gran confort. Cuarto de baño y calefacción. Cocina esmerada. (Junto Metro Tribunal)
Teléfono 26.319.—MADRID

DESDE VELAYOS

Festividad de San Isidro Labrador

Patrono de los labradores españoles y de las Juventudes rurales del Frente de Juventudes

Actos organizados en la localidad de Velayos, por la Alcaldía y Jefatura Local del Movimiento, en cooperación con la Delegación Provincial del Frente de Juventudes de Avila.

Por la mañana temprano, recorrerá las calles del pueblo la dulzaina y tamboril del mismo, disparándose gran cantidad de cohetes y voladores.

A las diez, misa solemne en la iglesia del pueblo, con asistencia de jerarquías provinciales y autoridades locales en pleno, trasladándose a continuación procesionalmente la imagen de San Isidro Labrador por las calles del pueblo regresando a la iglesia, desde donde de todos los asistentes se dirigirán a casa del señor mayor donde se dará un refrigerio.

A las tres y media de la tarde, Gran Concurso Comarcal de Arada, presidido por el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, en el sitio llamado «Vereda del Regajal» para jóvenes rurales del Frente de Juventudes, con reparto de tres premios y una magnífica copa de plata, donados por el excelentísimo

señor gobernador civil y delegado provincial del Frente de Juventudes. Participarán jóvenes de los pueblos de Velayos, Blasosancho, Vega de Santa María, Pajares de Adaja, Adanero, Sanchidrián y Santo Domingo de las Posadas.

A las cuatro y media bendición de los nuevos locales del Ayuntamiento y Hogar Rural del Frente de Juventudes. Palabras de bienvenida por el señor alcalde y alocución del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.

A continuación gran Competición de Pelota a mano entre jóvenes rurales del Frente de Juventudes de Velayos y pueblos limítrofes y un partido de Pelota a mano entre mayores de 21 años, disputándose dos premios y una copa para los primeros, donados por las citadas autoridades y otros premios en metálicas del Ayuntamiento para los mayores.

A todos los actos organizados asistirán camaradas de las Falanges Juveniles de Franco de la capital.

UN TEMPLO DESPLOMADO

Navaluenga, el rincón más alegre y fértil que baña el Alberche, está de enhorabuena. El día 2 presenció algo extraordinario. ¿Una favor del Cielo?... Ya es sabido cómo se hundió el templo. Cuando el teniente, Luis Mancebo; el alcalde, Andrés Rueda, y otros vecinos penetraron en el recinto atravesando densísima nube de polvo, sin reparar en los peligros, arriesgando sus vidas, para prestar los primeros auxilios, su terrible pesadilla tuvo un gozoso despertar. ¡Ni una víctima había exigido el Señor. ¿Cómo fue ello?

Si yo no tuviera fe empezaría a creer ante el prodigio que han visto nuestros ojos. Unos segundos — sólo unos segundos — y hoy nuestro pueblo estaría de luto, porque enterrados entre escombros, seccionados los miembros o completamente magullados, lloraría a sus jóvenes más piadosas, a sus niños más santos, al Pastor que apacentaba su rebaño. ¡Casualidad!, dirán los ateos.

¿Casualidad que rezábamos la jaculatoria «Sálvame, Virgen María, sálvame»? ¿Casualidad que el Párroco suprimiera oraciones que rezaba por costumbre? ¿Casualidad que — aunque en tono de representación — mandase con imperio a jóvenes y niños que salieran del templo? ¿Casualidad que don Pedro se levantara prontamente al tocarle una chinilla? ¿Casualidad que las jóvenes que ordenaban bancos y reclinatorios no estuvieran unos pasos más en el centro? ¿Casualidad que entre el Párroco y últimos fieles no mediase otra distancia que la precisa para huir del peligro veinte centímetros del uno, poco más de los otros? ¿Casualidad que un tirante de gran tamaño quedara fuera de su lugar y otro madero colgado — aún pueden verse — como espada desenvainada y amenazadora? ¿Casualidad...? Son muchas casualidades.

¿Y por qué no decir más bien que la Santísima Virgen quiso demostrar una vez más que acude solicita a socorrer a todos los que la imploran con fe? «Sálvame Virgen María, sálvame», repetíamos todos y cada uno, y ahí está Ella tendiendo su manto y cubriendo a los hijos que acuden a sus plantas para honrarla y por su

intercesión reconciliarse con el hermano mayor que un día será Juez.

En mayo se obséquia con flores a María; este pueblo, mi pueblo, sobresaliendo entre todos sus ramilletes, ofrenda la flor de la gratitud y por ello decimos a todas las gentes: quien quiera sentir cerca de sí la protección de la Virgen, la sea muy devoto.

Los justos lo saben por experiencia; los pecadores pruébenlo — se lo aconsejo — al menos durante este mes de mayo; los ateos que no quieran cerrar sus ojos ante la evidencia; y los «casualistas» que den un paso más y reconozcan la Providencia que mide y pesa todos los acontecimientos. El salón de baile de Gerona se hundió y de entre sus escombros sacan muchos muertos; el humilde templo de Navaluenga se desploma dejando ileos a cuantos estábamos dentro para que fuésemos otros tantos testigos, voceadores de la ternura y cariño con que María, nuestra Patrona, Reina y Madre, mira a este su amado pueblo.

De la Virgen Inmaculada esperamos una nueva gracia: nuestro resurgimiento espiritual, un tanto... adormecido; de quien tenga noticia de nuestro sucedido, que ame más a María; y de quien pueda ayudarnos, a más de sus oraciones, que alargue su mano con pequeñas y grandes limosnas para construir y hermosear nuestro templo desplomado.

Un testigo.

Finalmente será aprobado el empréstito americano a INGLATERRA

WASHINGTON.—El Senado rechazó, por 45 votos contra 40, las enmiendas al proyecto de empréstito, que hubiese obligado a Gran Bretaña a ceder a los Estados Unidos la propiedad de las bases arrendadas en el Atlántico a cambio de dicho empréstito. Si la votación parece indicar que, por lo menos, 40 de los 90 miembros del Senado norteamericano se oponen al empréstito de Gran Bretaña, el Gobierno cree que éste será finalmente aprobado.—EFE,

Un terremoto en San Juan, con muchos daños

BUENOS AIRES.—Se ha registrado un terremoto en San Juan, ciudad que como se recordará fué casi enteramente destruida por los temblores de tierra registrados el 15 de enero de 1944, que causaron la muerte de más de 4.000 personas. La mayor intensidad del movimiento sísmico de anoche se ha registrado en la localidad de Media-Agua, del departamento de Sarmiento, en el límite con la provincia de Mendoza.

En esta localidad de Media-Agua, el fenómeno ha sido análogo al de enero de 1944, resultando dañados muchos edificios. No se tienen noticias de que se hayan registrado víctimas. De varios lugares de dicha provincia se reciben noticias de haberse percibido el fuerte seísmo.—EFE.

El impuesto sobre inversión decapitales en Portugal

Una estadística publicada en el «Jornal de Comercio» del día 30 de abril del año actual dice lo siguiente: En 1944 fueron 1.115.762 el número de declaraciones presentadas referentes al impuesto sobre la inversión de capitales, reduciéndose a 101.148 los efectivos. En el año anterior las cifras comparativas son 118.768 y 104.044.

El montante total de los capitales declarados fué de 1.282.698 millones; se elevaron los préstamos con garantía real a 815.609 millones, y los préstamos por letras descontadas fué de 174.972 millones.

La totalidad del impuesto líquido se elevó a 15.754 millones, realizándose el cobro por 12.596 millones. En 1943 lo cobrado fué de 13.065 millones.

Con respecto a los contribuyentes, estos fueron 3.436 y la cobranza del impuesto se elevó a 56.917 millones, discriminándose el impuesto de la siguiente manera. Dividendos y beneficios de acciones, 7.367 millones; sobre beneficios de socios y gerentes de sociedades por cuota, 4.063 millones; sobre censo y obligaciones y otras normas contributivas, 17.550 millones.

En 1943 lo cobrado por el impuesto sobre inversión de capitales, en esta segunda sección fué 43.806 millones repartidos entre 2.837 contribuyentes.

La flota mercante argentina

La flota mercante argentina acaba de comprar en los Estados Unidos tres barcos del mismo tipo, con un desplazamiento cada uno de 7.500 toneladas. Parece que también a los astilleros norteamericanos le ha encargado la construcción de otros cinco navíos, de los cuales tres serán de pasajeros y otros dos para transportes frigoríficos.

América del Norte importará papel de Escandinavia

Sin que aún esté concluido el acuerdo, noticias de Washington hacen ver que la Junta de Producción civil anuncia que los pedidos que se hagan a Escandinavia de importación de papel de imprenta, serán realizados a partir del 30 de junio próximo.

El Gobierno de los Estados Unidos resolverá seguidamente si se ha de permitir esta importación de papel de imprenta a partir de la fecha indicada o en otra posterior a fin de no dejar en descubierto a los demás países de Europa que ya han celebrado contrato.

En los medios oficiales no cunde el optimismo a causa de que son sabidas las grandes demandas ya firmadas con varios países de Europa.—Arco Spes.

LEA USTED

EL DIARIO DE AVILA

Sección religiosa

MAYO

Día 11. Sábado.—Santos Francisco de Jerónimo, S. J., Antimo, pb., Sisinio, dc., Ezequiel, Florencio Fabio, mártires; Mamerto, ob.; Mayolo, ab.; Iluminado, cf.

La misa y oficio divino son de la infraoctava de la Solemnidad de San José, con rito semidoble y color blanco.

Plegaria Nacional de gratitud y amparo a la Santísima Virgen

Las Parroquias de Avila turnarán durante el mes de Mayo para tributar a la Santísima Virgen homenaje de agradecimiento por los beneficios concedidos a España y para pedirle su amorosa protección.

Mañana, sábado corresponde a la parroquia de Santiago, con la imagen de Nuestra Señora del Socorro. Por la mañana, a las seis y media, Rosario de la Aurora con la imagen de la Parroquia, para terminar en la S. A. I. Catedral, donde se celebrará la Santa Misa y permanecerá la imagen durante todo el día.

Por la tarde, a las ocho, solemne función mariana en la Catedral rezándose la segunda parte del Rosario y sermón a cargo de don Luis Serna, consiliario de la Junta Diocesana y coadjutor de Santiago. A continuación procesión para restituir a la Parroquia la imagen de Nuestra Señora del Socorro

Patrocinio de San José

San Juan.—Se celebra solemne novena a las ocho de la tarde en honor de San José.

Nuestra Señora de las Vacas

Ermita de las Vacas.—El Ilustre Patronato de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas dedica solemne novena a su exelsa Patrona.

Por la tarde, a las ocho y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por don Mariano Taberna, coadjutor de la parroquia de San Pedro, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

Mes de María

San Vicente.—Por la mañana a las ocho y media, misa. Por la tarde, a las ocho, exposición de S. D. M., rosario, Ejercicio del mes, bendición y reserva.

—San Juan.—Por la tarde a las ocho.

—Santiago.—Por la tarde, a las ocho y media, ejercicio y ofrecimiento de Flores a la Santísima Virgen del Socorro.



Cuando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recorra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO

del Dr. Wanda

¡CUESTA DE FAVORITO!



INSTITUTO DE CONTABILIDAD MADRID

PATROCINADO POR ACADEMIA BUGALLO GLORIETA DE QUEVEDO, 7

Ofrece a Ud. EL MEDIO DE ASEGURARSE un brillante porvenir

AL ACONSEJARLE QUE ESTUDIE DESDE SU DOMICILIO EL

CURSO ESPECIAL POR CORRESPONDENCIA

PARA

TENEDOR DE LIBROS

SOLICITE SIN COMPROMISO FOLLETO EXPLICATIVO

Ojeada a la prensa extranjera

Remedios para el hambre Europa

Artículo publicado en la revista «Vida Mundial», de Lisboa.

«El problema alimenticio de Europa ha adquirido trágicas proporciones. Han muerto de hambre millares de personas, y hay otros millares que agonizan; poblaciones enteras están en peligro de perecer por falta de alimentos. Los hombres de Estado procuran mejorar esta trágica situación, pero la verdad es que el problema no tiene una solución fácil por la escasez de materias alimenticias.

Entre las soluciones estudiadas figura la pesca de la ballena con fines alimenticios, a cuyo efecto saldrá para los mares helados algunos buques británicos con el encargo especial de preparar los enormes cetáceos para el aprovechamiento de su carne.

Hasta ahora, se pescaba la ballena casi exclusivamente con la finalidad de extraer su aceite y aprovechar las barbas, pero habiéndose reconocido su valor alimenticio y ante el hambre que reina en Europa, se las pescará para suavizar la trágica situación de millares de personas hambrientas. La carne de ballena, que también se consume en Portugal, aunque en pequeña cantidad, goza de preferencia culinaria desde hace muchos siglos.

Verdaderamente se ignora el principio de la pesca de la ballena. En las leyendas populares de Finlandia figuran «hombres gigantes, tan grandes y tan fuertes que capturaban ballenas con cañas de pescar como si fuera cualquier otro pez y las amarraban por la cola a los palos de sus barcos».

La pesca organizada parece que comenzó en el siglo XIV, debiéndose a los vascos, aunque luego fué imitada por otros pueblos de Europa. En los últimos años los procedimientos de pesca se han modificado. En vez de pequeñas embarcaciones se utilizan navíos de cerca de 400 toneladas, los que van provistos de un Radar, que les facilita extraordinariamente la localización de los cetáceos y de los «icebergs», que tantas víctimas han causado entre los audaces balleneros. El viejo harpón de mano ha sido sustituido por el automático, que se dispara por medio de un pequeño cañón fijado en la proa del navío.

Los más famosos pescadores de ballenas son los noruegos, en cuyas aguas abundan estos cetáceos.

La guerra causó grandes daños en la flota que se dedicaba a esta provechosa pesca, subsistiendo todavía el más famoso navío ballenero del mundo, el «Sir James Clark-Ross», construido en 1930.

Los hombres que tripulan las expediciones organizadas para esta pesca, la noruega y la británica, son en su mayoría noruegos, peritos en el arte de pescar los cetáceos.

Cada expedición va acompañada por un «buque-madre», especie de fábrica flotante, que fondea en determinado punto mientras los buques balleneros recorren el mar pescando las ballenas, que remolcan hacia la «fábrica», en la que tras haberla hiado por una rampa, es descuartizada, extraíéndose su aceite y aprovechando la carne. La «fábrica» más moderna es el buque inglés «Southern Venturer», que va provisto de aparatos para deshidratar la carne, la cual, tras haber sido convenientemente preparada, será distribuida entre las hambrientas poblaciones de Europa. A. I.

Stalin, el último bolchevique

Artículo publicado en la revista «Die Weltwoche» de Zurich.

«¿Dónde están los tres grandes? ha preguntado hace poco tiempo un periodista inglés, añadiendo: «Roosevelt ha muerto sólo hace

un año, y apenas si se habla de él; Churchill es un viajero, casi un hombre dedicado a la vida privada, con un gran pasado, y Stalin es nuevamente un dictador».

Esto último es cierto, en el sentido de que Stalin vuelve a aparecer extraño y alejado; incluso hombres que le han conocido personalmente, tal como el embajador Davies, que en cierta ocasión dijo que era el hombre más agradable del mundo, y el periodista americano Eugen Lyons, que, aunque acerbó enemigo de la Unión Soviética se sentía personalmente encantado de Stalin, ya no reconocen a su antiguo amigo.

Precisamente éste es el antiguo y buen estilo bolchevique: mostrarse notablemente amable y cultivado en las relaciones personales, y ser, por el contrario, en la práctica tanto más implacable.

En este sentido, por cierto, difieren los nuevos amos de Rusia de los antiguos, comportándose en la vida privada de un modo tan reservado y negativo como en la política, y evitando dentro de lo posible ni siquiera ponerse en contacto con un extranjero o con personas de opiniones contrarias a las suyas.

Stalin, naturalmente, es distinto. No sólo es uno de los últimos supervivientes de la gran época heroica del bolchevismo, sino que además es un hombre cuya posición es tan firme que puede permitirse, a sí mismo, el lujo de hablar franca y amistosamente con personas de opinión distinta, sin hacerse por ello sospechoso. En este aspecto es como el Gran Inquisidor, pudiendo pensar y hablar sobre el sentido de su tarea, aunque tal cosa sólo puede hacerlo él, ya que cuando la hace otro, se convierte en un verdadero delito.

Como confirmación de esto, es interesante recordar que de cierta entrevista hecha a Stalin por la «Prawda», se dudaba pudiera provenir del propio Stalin, porque era brutal y grosera su forma; más, como dijo el propio Lenin de Stalin que no quería que fuera sucesor suyo, fundándose en que el «Camarada Stalin» era tan grosero... y que proponía a los camaradas hallar un medio para alejarle de este puesto y nombrar a otro que se diferenciara de él en todos los aspectos, de un modo ventajoso; alguien que fuera más tranquilo, más leal, más educado; que escuchara más a los camaradas, que mostrara menos veleidades?»

También Trotzki — que desde luego fué el peor enemigo de Stalin — le llamó, «Patán, traidor, bárbaro y hombre políticamente corrompido».

Uno de los mejores conocedores de la historia de los primeros tiempos bolcheviques, Duranty, dice que Lenin, precisamente, eligió a Stalin como sucesor suyo por esto, a pesar de todas sus faltas, porque sabía que aquel maligno georgiano sería el único hombre lo suficientemente brutal para resistir los difíciles períodos que esperaban a Rusia. En aquellos días se decía en Rusia: «Lenin confía en Stalin y Stalin no confía en nadie».

Hoy día, Stalin es el hombre más poderoso del mundo, mucho más poderoso que Truman, a quien cada día pesa más la sucesión de Roosevelt, más poderoso que Churchill, a quien la sana ingratitud de la democracia ha echado del gobierno.

Si existe algún hombre que pueda decir de sí mismo que no solo tiene en su mano el destino de su pueblo, sino también el de toda la humanidad, ese hombre es hoy día Stalin. —A. I.

El grave problema de la vivienda

Artículo publicado en la revista «The Sphere» de Londres

«Nuestras necesidades inmedia-

Censo de residentes mayores de edad para Referendum

El día 20 de mayo dará comienzo la exposición al público, en el lugar y horas que se anunciarán, y por espacio de cinco días, de las listas provisionales del «Censo de residentes mayores de edad», en los Ayuntamientos desde 2 000 a 20 000 habitantes, salvo la capital.

Todo español mayor de veintitún años, hombre o mujer, residente en un Municipio, debe estar advertido de ello, iniciando el período de exposición de listas al público, deberá examinarlas, para comprobar si ha sido incluido en las mismas y si los datos que a él se refieren son exactos.

tas ascienden a 800.000 casas, aunque el objetivo definitivo es de 4 000.000. Hasta ahora, 4.500 casas prefabricadas han sido colocadas en sus correspondientes emplazamientos y 2.000 ya están ocupadas. Otro dato estadístico desagradable es el de que 562 autoridades locales, una tercera parte del total del país, afirman que necesitan inmediatamente 40.000 casas permanentes prefabricadas.

Desgraciadamente, las casas prefabricadas no pueden soportar las condiciones climatológicas de Inglaterra, ya estén hechas de madera, cemento, o cualquier otro material sustitutivo. Una experiencia que data de 1.000 años demuestra que las casas de Gran Bretaña tienen que estar hechas de ladrillo o piedra, ya que incluso las de hormigón armado, como quedó demostrado después de la última guerra, son inadecuadas porque en ellas se produce rápidamente la condensación.

Las primeras casas prefabricadas del mundo fueron levantadas en San Gabriel, un pueblo cercano a Hollywood, por un inglés, estando listas las 50 primeras para ser habitadas al cabo de siete semanas. Esto ocurrió en 1938, y pronto habían levantado más de 1.000 en California.

Según este inglés, Mr. Percy Bilton, estas casas prefabricadas van a costar más que las permanentes. En su opinión, las casas se construirán mucho más rápidamente si la mano de obra que actualmente está ocupada en las fábricas, en el transporte y en colocar las casas prefabricadas en su emplazamiento, se empleará en los métodos normales de construcción, añadiendo que si se diera una oportunidad a las empresas privadas, podrían construirse todas las casas que se necesitan en un espacio de tiempo razonable; sin embargo, es esencial que si en un principio se puso un tope máximo de venta de 1.200 libras por cada edificio que midiera 1.000 pies de superficie, en el campo, y de 1.300 libras en Londres, aunque después sea anunciado que este tope va a aumentarse hasta 1.500 libras, se proporcione lo necesario a dichas empresas.

La razón por la que resulta esencial el aumento de precio, puede verse con un simple estudio del coste de las casas. Las materias primas han aumentado su precio vertiginosamente, cuyo coste total asciende para el constructor a unas 680 libras, precio superior al que hubiera costado una casa corriente antes de la guerra.

Luego viene la cuestión de las horas de trabajo necesarias para levantar una casa que asciende a

Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Avisos: Vallespin núm. 10, pral. Avila. Teléfono 54

IMPORTANTE

Compañía Crédito a plazos solicita personas solventes nombrarles delegados pueblos no representados provincia Avila, sueldo y comisión. Dirigirse a delegado Organización Gestión Crédito. Lista Correos, Avila

unas 2.500, además del coste del terreno, de la construcción de calles y de los restantes servicios que han de incluirse en el precio original de venta. Sumando los materiales, la mano de obra y todos estos gastos, al constructor le quedan 70 libras para pagar los gastos generales y para sacar un beneficio. Por lo tanto, existe la imposibilidad material de construir casas por el sistema normal a dicho precio».

Las explosiones atómicas celestes

Artículo publicado en el «Diario de Lisboa», Lisboa.

«Las noticias sobre la astronomía provocan generalmente, entre el público, un movimiento de curiosidad acompañado de un misterioso recelo, aunque muchas veces no pasan de ser fenómenos carentes de todo interés científico.

Dos hechos registrados recientemente por la prensa mundial están ahora un poco en esas condiciones: El primero ha sido el descubrimiento de un nuevo cometa, efectuado por un astrónomo del Vaticano. Claro es que ahora estos descubrimientos son vulgares. Antes de que Galileo inventara el telescopio, al comienzo del siglo XVII, ya se habían registrado 400 cometas habiéndose observado después más de 500. Sólo en 1925 se descubrieron 11 y de entonces a hoy han ido aumentando estos descubrimientos de 6 a 7 por año.

Mas la segunda noticia, aunque no la incluyan en la lista de las cosas raras, ya es un caso más serio. Los astrónomos del Observatorio de Nueva York han comprobado la explosión de una estrella y, casi mecánicamente, como suelen hacer todos los días, transmitieron la noticia a todos sus colegas de otros observatorios. Este caso científicamente no es muy digno de atención, pero para el pueblo será muy distinto, ya que esto de las explosiones de estrellas son como las de enormes bombas atómicas que explotan en el Universo y a pesar de estar muy lejos de tener para nosotros los efectos de la que arrasó Hiroshima, comprendemos que si fenómeno sea visto por el vulgo con cierto respeto y temor.

En realidad, lo que debe haber ocurrido es la aparición de aquello que, con una designación impropia, se llama un nuevo astro, ya que se trata de estrellas que ya existían, pero cuyo brillo aumentó casi repentinamente para volver a disminuir después.

Las observaciones de los astrónomos americanos se refieren a la Corona Boreal, que no es sólo una estrella, sino una constelación que comprende varias estrellas de tamaño diferente, habiendo debido producirse en alguna de ellas una explosión que, aunque no muy grande, proviene de la desintegración atómica, provocando la energía luminosa, de la que procede el brillo que se observa ahora.

Si el calor producido por las primeras bombas atómicas lanzadas en el Japón fué suficiente para reducir a cenizas a ciudades enteras, calcúlese lo que podrá ser el efecto de la temperatura desarrollada por la explosión de una estrella.

No se asuste, sin embargo, el lector: La explosión que provocó la aparición de esa estrella debió tener lugar hace largos años, mu-

Kaleidoscopio mundial

Los hijos de Bach

Se dice que son contadas las excepciones en que el genio está transmitido de padres a hijos. Una de estas excepciones, quizá la única en la historia, está representada por la familia del gran músico Juan Sebastián Bach, nacido en 1685 y muerto en 1780.

Su familia, todos músicos de profesión, vivieron en el período que después de Palestrina, muerto en 1494, va del siglo XVI hasta nuestros días. En efecto, Juan Bach, ya músico profesional, muerto en 1626, era el bisabuelo del célebre Juan Sebastián y Guillermo Federico Ernesto Bach, nieto de Juan Sebastián, daba conciertos en París y murió en 1845. El gran músico que estuvo en su vejez afligido por la ceguera tuvo dos mujeres y veintidos hijos de los cuales diez murieron de la peste en breve espacio de tiempo.

Organista y maestro de capilla, viose obligado a escribir y a variar durante toda su vida las cantatas para las funciones del domingo. Juan Sebastián Bach no pensó jamás que su nombre pasara a la posteridad y no firmó ninguno de sus trabajos. Fué Mendelssohn, quien dió a conocer y puso en valor la obra prodigiosa de Bach. Por otra parte el hijo mayor, Fredmann, predilecto del padre, vendió o perdió durante su vida disoluta la mitad de los escritos paternos. El hijo más interesante de Bach fué Juan Cristóbal que se convirtió al catolicismo y fué organista del Duomo de Milán. Sus misas y sus «requiem» son obras de gran belleza. Escribió también algunas óperas. Fué un escritor fecundo pero el nombre de su padre ha dejado en la sombra el suyo.

Una salida de Bernard Shaw

Bernard Shaw, como nuestro Benavente, no es solo ocurrente en sus obras teatrales. Cuando se representaba por primera vez en Londres su comedia «Los brazos

José Lapeña

Avila, Piedrahita y Barco

Se ofrece para toda clase de encargos y recados en toda la línea. AVISOS: Calle Valladolid 10 Casa de Comidas García, y Casa Cirilo, Comuneros de Castilla 4 AVILA

Se vende

una finca con bastantes frutales, tres estanques con agua abundante sin necesidad de máquinas, se pueden regar diez a doce obradas de terreno. Una arboleda, dos casas en la misma finca con servidumbre. Para tratar con Isidoro Rodríguez, en Salvatierra (Avila).

cho antes de que nosotros nos encontráramos sobre la Tierra, llegándonos ahora el conocimiento de ello, porque la distancia que ha tenido que recorrer la luz es tal, que aunque su velocidad sea de 300 000 kms. por segundo, el viaje habrá exigido tal vez algunos siglos. —A. I.

AUTOMOVILISTAS

Si tenéis cubiertas para recauchutar, remitirlas al taller de «EL ARGENTINO». Se entregan recauchutadas en siete días, desde 30 X 5, 32 X 6, 750 X 20, 34 X 7, 825 X 20 y sus similares y de turismo. Consulten precios. Calle Dorado Montero n.º 3. Frente al garage «Los Gallegos». Para aviso telefónico al 2241. SALAMANCA

Publicidad ARENAS.—Salamanca

SI CONCORRE ASIDUAMENTE A LOS Mercados de Peñaranda de Bracamonte

LE INTERESA recordar y guardar este anuncio, porque así recordará que no se abren los comercios los días festivos: Jueves de la Ascensión, Corpus Christi, 18 de Julio, Santiago Apóstol y Asunción de la Virgen. Celebrándose el mercado semanal los miércoles anteriores: 29 de mayo, 19 de junio, 17 de julio, 24 de julio y 14 de agosto.

Publicidad ARENAS.—Salamanca

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
(STOMALIX)

Alivia el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos, diarreas en niños y adultos, dilatación y dolor del estómago; tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, siendo útilísimo su uso para todas las molestias del ESTÓMAGO.

INTESTINOS

VENTA EN FARMACIAS

¡TRABAJADORES!

Vuestros escasos recursos no os permiten concertar un seguro para vuestra viuda e hijos, pero el nuevo Estado Español, a través del Subsidio de Viudedad y Orfandad os lo procura. No dejéis, por tanto, de aseguráros al Régimen de Subsidios Familiares, aún cuando de momento no percibáis sus beneficios.

APRENDA CONTABILIDAD

por correspondencia y en poco tiempo podrá obtener magníficos empleos

Pida hoy mismo folleto GRATIS

ACADEMIA BRUJULA

Apartado 817 BILBAO

¡TRABAJADORES!

Vuestros escasos recursos no os permiten concertar un seguro para vuestra viuda e hijos, pero el nuevo Estado Español, a través del Subsidio de Viudedad y Orfandad os lo procura. No dejéis, por tanto, de aseguráros al Régimen de Subsidios Familiares, aún cuando de momento no percibáis sus beneficios.

Publicidad ARENAS.—Salamanca

El proceso de Nuremberg

Declaraciones de Doenitz sobre el fracaso de la guerra submarina

NUREMBERG.—El radar fue la causa de que los alemanes no triunfaran en la guerra submarina, según declaraciones hechas ante el Tribunal de Nuremberg por el almirante Doenitz. Reveló, asimismo, que los submarinos alemanes llegaron a operar en el mismo puerto de Nueva York y otros de gran importancia de la costa norteamericana, controlando todas las rutas de abastecimientos de Gran Bretaña. La batalla se decidió en el mes de julio de 1942, cuando empezó a actuar a fondo la Aviación aliada e hizo su aparición el radar, el invento más importante de la pasada guerra, después de la bomba atómica.

«Los aviones equipados con radar me obligaban a mantener los submarinos bajo el agua, porque en la superficie podían ser descubiertos tanto de día como de noche desde una distancia de 100 kilómetros y no era posible ni siquiera mantener la posición. «Declaró después que los alemanes inventaron un dispositivo respiratorio denominado Schnorkel, que permitía a los submarinos permanecer sumergidos el mismo tiempo que podían cargar sus baterías eléctricas con ayuda de los motores de combustión. «Con este dispositivo—agregó—se podía ir desde Alemania al Japón sin salir a la superficie; pero no obstante, la situación se fué haciendo cada vez más peligrosa.»

Compañía Créditos

facilita préstamos comerciantes, agricultores, propietarios, sin hipoteca, solicitando título de cliente dicha Compañía. Soliciten informes escritos del Delegado de Organización. Lista Correos. Avila.

La VI vuelta ciclista a España

En la cuarta venci6 Orbaiceta

BADAJOS 9.—La cuarta etapa de la Vuelta a España, Cáceres-Badajoz, con 132 kilómetros, se corrió por la tarde. Los organizadores acordaron no dar la salida a las nueve de la mañana, como estaba anunciado, teniendo en cuenta la dureza de la etapa anterior por la lluvia y el viento constantes.

La llegada a esta ciudad constituyó un acontecimiento deportivo.

La meta se estableció en las cercanías de la puerta de la Trinidad, volcándose el vecindario en los lugares cercanos.

Por medio de altavoces se comunicó al público las incidencias de la etapa, así como su paso por Mérida y Talavera la Real, la subida a la cuesta del Lobón, etcétera.

Por Mérida pasaron a las 5,45 de la tarde en grupo compacto, llegando todos menos uno. En cabeza iba el madrileño Carretero. Las primas del Matadero de Mérida para la subida de la cuesta del Tiro de Pich6 las ganaron, la primera, Fombellida, y la segunda Pastor Rodríguez, coronándola en tercero y último lugar Rabelo.

De Cáceres a Mérida hicieron una carrera a tren regular, desde luego mejor que en los kilómetros anteriores por haber mejorado las condiciones atmosféricas.

En la cuesta del Lob6n se inició la lucha por Aguirrezabal, Langarica y Rebelo, pero los tres pronto llegaron a igualarse con el grupo. A las ocho en punto de la tarde llegaba todo el pelot6n a Badajoz, con diferencia que no pasaría de un segundo, y de esta forma entraron en la meta Ignacio Orbaiceta, Alejandro Fombellida, Gual y José Vidal, seguido del resto de corredores, sin que la distancia fuese apreciable.

La multitud acogió a los corredores con estruendosos aplausos, tanto a los españoles como a los extranjeros. Orbaiceta bajó de su máquina y se acercó a la tribuna, donde, entre los aplausos del público, fué felicitado por el representante del alcalde, señor Cardenal, que le dió la bienvenida y una niña le hizo entrega de un gran ramo de flores.

La clasificación general, después de la cuarta etapa, es la siguiente:

- 1, Langarica, 19-14-33; 2, Sancho, mismo tiempo; 3, Delio Rodríguez, mismo tiempo; 4, Van de Voorde, 19-15-42; 5, Berrendero, 19-15-52; 6, Fombellida, 19-19-38; 7, Costa, 19-22-36; 8, Capó, 19-32-7; 9, Jiménez, 19-34-12; 10, Zaugg, 19-39-35, hasta 43 clasificados.

TARJETA DE ACCION CATOLICA

La Acción Católica es ante todo, una actividad de tipo sobrenatural; la primera cooperación que, por tanto, pide esta Junta Diocesana es la oración y el sacrificio de los buenos católicos; pero además, por tener que desenvolverse entre hombres y para hombres necesita lo mismo que la Iglesia de medios naturales y económicos que tú puedes proporcionar tomando la Tarjeta de A. C.

(Junta Diocesana de Acción Católica.—Palacio Episcopal).

El Cardenal Caggiano regresa a la Argentina

Ultimas declaraciones del purpurado americano plenas de cariño hacia la Madre España

CADIZ.—Antes de embarcar para la Argentina en el «Cabo de Buena Esperanza», el cardenal Caggiano ha hecho unas declaraciones por medio de las cuales ha expresado su gratitud por las atenciones recibidas en España desde su llegada a Barcelona. «Comprendo muy bien—dijo—que todos los homenajes tributados a mi modesta persona lo han sido a mi investidura cardenalicia y a mi carácter de argentino, porque España es católica y aprecia a la Argentina. Tengo—añadió—además de los motivos personales éstos de mayor transcendencia, que obliga a mi gratitud para con las autoridades y el pueblo español, de quienes me despidió con emocionado reconocimiento». Se refirió a continuación al sentido

religioso del pueblo español, observado en su rápido viaje por España, y que cree que son consecuencias de la fecundidad de la sangre de los innumerables mártires y de la reacción contra la obra de irreligiosidad que comenzó con la República. «Doy gracias a Dios—dijo—por no haber encontrado un solo at6ico, ni una sola familia cristiana—y he tratado y hablado con muchos—que guarden odio o rencor por el asesinato de sus seres queridos. Todavía he visto correr lágrimas y he oído lamentos, pero se perdonan a lo cristiano: de corazón».

Añadió que también ha encontrado el sentir de los españoles, lo mismo de las gentes de cultura que del pueblo y clases trabajadoras: una honda simpatía y admiración por la Argentina, en la que a su vez—afirmó—ca pública e innegable su simpatía por España. Aludió después a la unidad entre los pueblos y las personas, diciendo que esta unidad debe responder a causas comunes de orden espiritual. «Esto quiere decir que, para fomentar y afianzar la unidad entre España y Argentina, que es de religión, de lengua y de cultura, es necesario crear una mutua corriente de intercambio económico, sin restricciones y sin barreras, que complemente la economía de ambos pueblos, haciendo visible y tangible la unidad de fondo espiritual que tantos heroísmos y tanta sangre ha costado. Esta es la tarea de nuestros Gobiernos y estadistas, que hoy más que nunca deben esforzarse por mantener y desarrollar esta herencia común con que nos han dotado nuestros mayores, y que está llamada en la hora actual a tener repercusión en el mundo entero para bien de la Humanidad».

Hizo partícipe de sus sentimientos a monseñor Barrere, obispo de Tucumán, terminado así: «Con él me despidió de España, rogando a Dios Nuestro Señor por su prosperidad y su grandeza».—(Cifra).

Compañía Créditos

plazos, y para instalación sus oficinas, necesita piso céntrico con tres habitaciones. Proposiciones al Delegado Organización. Lista Correos. Avila.

Censoderesidentes mayores de edad para Referendum

Con arreglo a lo dispuesto en el Decreto de 1.º de mayo de 1946 («B. O. del Estado» número 22), que ordena la formación del «Censo de residentes mayores de edad», que ha de servir de base para la aplicación del referendum, se entiende que, a los efectos de su inclusión en el mismo, los veintún años de edad han de haberse cumplido o cumplirse antes del primero de julio próximo.

Instituto Nacional de Previsión

Caja Nacional de Seguros de Accidentes del Trabajo

Por la presente nota se recuerda a las empresas afectadas por el «Seguro de Silicosis», que en esta provincia son las dedicadas a fabricación de tejas, ladrillos, baldosas y alfarería ordinaria sin vidriar; que el plazo para la afiliación de los operarios que empleen en dichas industrias, termina el día 31 del corriente mes, por lo que espera esta Delegación, que antes de finalizar el mismo, interese los impresos necesarios en estas oficinas, sitas en la calle de Reyes Católicos, núm. 1, con el fin de no incurrir en responsabilidad.

SE VENDEN utensilios de barbería y silla de niño. Plaza del Ejército, 4, bajo.

SE VENDEN O ALQUILAN proximas a la Ciudad de Avila ocho casas de campo, acabadas de construir y amueblar, con cuatro dormitorios, ocho camas, comedor, vestíbulo, cocina despensa, baño, duchas y luz. Autom6vil diario a la Capital, excelente emplazamiento, precios reducidos. Informar señor Mediero Plaza de Pedro Dávila 2, Avila, Teléfono 137.

Censoderesidentes mayores de edad para Referendum

Las reclamaciones contra las listas provisionales, durante los días de su exposición al público, presentadas a las Juntas Municipales del Censo, podrán ser de inclusión, de exclusión o de rectificación de errores. Deberán tramitarse en la forma ordenada legalmente.

Son informadas por las Juntas Municipales y resueltas por las Juntas Provinciales del Censo Electoral. Las resoluciones de estas son apelables ante la Audiencia respectiva.

Fabricante de teja, ladrillo, baldosas y alfarería apresúrate a inscribir a todos tus operarios al Seguro de Silicosis, de esta forma no incurrirás en responsabilidad.

Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de don Adel Negrete Vita, las misas que se celebren mañana a las ocho y media, nueve y nueve y media, en la iglesia de San Vicente, serán aplicadas por su eterno descanso.

mostró en el entierro y funerales subsiguientes al óbito.

—Igualmente agradecen los testimonios de condolencia recibidos con ocasión del fallecimiento de don Pedro Sastre (q. g. e. D. h) su viuda doña María Salcedo e hijos, a quienes anteriormente hemos expresado nuestro pésame por desgracia que les sorprendió de manera inesperada arrebatándoles su cabeza de familia, persona estimadísima en nuestra población por sus excelentes dotes de caballerosidad y hombría de bien.

—También don Angel y don Emilio Juárez Píera expresan su gratitud a cuantas personas les han acompañado en su duelo con motivo de la muerte de su madre, doña Emilia Píera Barroso, que en paz descanse.

Rogamos a nuestros lectores que encomienden a Dios las almas de estos finados.

Narciso Alonso Sanz-Notario

C. N. S.

Sindicato Provincial de Ganadería

SUMINISTROS

Se pone en conocimiento de los avicultores de esta Capital que de acuerdo este Sindicato con la Cooperativa A. de Ganaderos, a partir de hoy, día 10, y hasta el día 14 inclusive, se despacharán en las oficinas de aquella Cooperativa y durante las horas de cuatro a siete de la tarde, los vales de salvados y restos de limpia correspondientes al cupo del mes actual.

No se admitirán reclamaciones de aquellos que no retiren los vales después de pasado aquel plazo los cuales quedarán automáticamente anulados.

A partir de mañana, día 11, y hasta el día 15 inclusive, se distribuirá por este Sindicato un cupo de salvados para el ganado vacuno de leche en producción estabulado en esta Capital y su término municipal.

Es necesario para retirar el cupo que a cada uno corresponda, presentar la Cartilla de este Sindicato, fianzas del registro de ganado en el Ayuntamiento y declaración de la Comisaría de Abastecimientos y Transportes.

El jefe provincial del Sindicato

P. Robledo García

Médico Puericultor del Instituto Provincial de Higiene.

CONSULTA DE DOCE A DOS Enrique Larreta n.º 1, principal. Teléfono 440. (Censura sanitaria n.º 247)

Ofrecimientos

Don Manuel Díaz Sánchez, alcalde de Navarredonda se nos ofrece con atento saludo en su nuevo cargo de procurador en Cortes como representante de los Municipios de la Provincia. Correspondemos sinceramente a los buenos ofrecimientos del señor Díaz Sánchez, quedando a su disposición particularmente y en cuanto se refiere al servicio a la Patria.

De días

Mañana los celebra don Eloy Fernández Valles, médico de Sanidad Militar retirado.

Primera Misa

En el pueblo de Grajos ha cantado su primera misa don Florentino Díaz Muñoz, que fué ungido sacerdote el día 28 del pasado mes, en la Capilla del Seminario Diocesano. Como presbítero asistente actuó el señor párroco de la localidad, don José Lorente Alonso, y como padrino eclesiástico, don Rufino Gómez Sevilla, párroco de Collado de Contreras. Fueron padrinos seculares don Victoriano Solórzano del Castillo, médico de Villamediana (Logroño), y su esposa doña Natividad Gómez de Solórzano. Al acto concurrieron numerosos compañeros de estudios del misacantano, a quien en unión de sus padres y hermanos expresamos nuestra cordial felicitación y nuestro deseo de que las celestiales bendiciones hagan fecunda la tarea sacerdotal del nuevo presbítero.

Testimonios de gratitud

Don José y doña María Rodríguez de Pablo, nos ruegan que hagamos presente su agradecimiento a cuantas personas les han testimoniado su pésame con motivo del fallecimiento de su tía, doña Dolores Pablo Rodríguez, viuda de don Ramón Lafarga, distinguida señora de excepcionales virtudes que practicó durante su vida con singular ejemplaridad, gozando de grandes estimaciones en esta población, como se de-

Angel Ballesteros MEDICO

Piel y venéreas
Consulta de 12 a 2 y de 5 a 7
Santo Tomé, 4. AVILA

Penicilina para España

LISBOA.—Han sido enviadas a España por vía aérea 5.000 ampollas de penicilina con un peso de 272 kilos.

ARRIENDANSE pastos para 250 ovejas. Razón, don Calixto López; Teniente Arévalo, 3. Avila.

La tiranía roja

SIDNEY.—Las leyes soviéticas sobre el trabajo son las más duras del mundo. Un maquinista cuyo tren se retrasa está expuesto a ser fusilado.

El plazo para la inscripción en el Seguro de Silicosis, termina el día 31 del mes actual, en el Instituto Nacional de Previsión, Delegación de esta capital, Reyes Católicos número 1, te facilitarán informes.

Estación Meteorológica de Avila

(Instituto)
Temperaturas extremas de hoy
Máxima, 13,0 a las 17,00 horas.
Mínima, 5,8 a las 7,00 horas.
PRESION
A las 18 horas ayer: 662,8
A las 7 horas hoy: 663,8